

Los Debates

ANO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 1980

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 25 de Octubre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

PREPARACIÓN

Se acerca el día en que las Cortes volverán a reunirse, y espera el país esa fecha con verdadera emoción, temeroso de que los imperios del patriotismo no sean bastantes para convencer á todos de la necesidad del sacrificio en aras del común bienestar.

El gobierno dice que se ocupa con preferencia del problema económico, urgente hoy de solución; las Cámaras de Comercio aguardan el día 29 para manifestar, por última vez, cuáles sean sus aspiraciones, y el país en masa espera conocer hasta dónde lleguen las exigencias de unos y el sacrificio de los demás, para decidir su opinión en favor de quienes mejor respondan á su deseo.

Quiere esto decir que el trabajo y la meditación se imponen á todos; que la necesidad hará que los sacrificios alcancen á todos los órdenes de la vida nacional; que la pasión y los rencores de bandería no deben tener parte ni acción en las determinaciones del criterio, para juzgar de este modo con serenidad cualquiera solución que se presente; que lo bueno debemos aceptarlo sin mirar la procedencia, y atentos nada más á las ventajas que pueda reportar; que el patriotismo debe ser la única luz que nos alumbré y el único interés que nos aconseje, pues obrando de ese modo, estaremos en situación de alcanzar con mayores probabilidades de éxito el fin deseado de nuestra regeneración social y económica.

Y no basta sólo que el gobierno se preocupe de encontrar solución al problema económico, ni basta tampoco que las Cámaras de Comercio le ayuden en esa empresa como órganos de una respetable clase del país contribuyente; se necesita algo más, y ese algo es que la unidad de criterio do-

mine en las alturas para someter por fuerza, cuando no de grado, á los empeñados en revivir cuestiones contrarias al interés y al sosiego públicos.

Grave inconveniente supone para esto la permanencia del señor Durán y Bas en el gabinete, y no menor es el que se deriva de las indecisiones del señor Silvela al negar las afirmaciones de los elementos catalanistas, que aseguran haber recibido ofrecimientos serios en favor de lo que ahora reclaman; por eso es urgentemente preciso que aquel obstáculo desaparezca cuanto antes para que no exista pretexto ni razón aparente ó real que mantenga la inquietud en los espíritus, y por eso se hace necesario que el señor Silvela diga de una vez para siempre qué clase de compromisos le ligan á los que en Barcelona piden hoy los conciertos, para alcanzar primero la autonomía económica y más tarde la independencia acaso.

De eso no puede ni debe hablarse. Y si lealmente se quiere, antes de otorgarla convendría que se investigase la riqueza de cada región, y ya veríamos entonces si los industriales de Barcelona solicitaban con el mismo empeño que ahora la realización de sus deseos.

Estamos en época de sacrificio, y el sacrificio debe alcanzar á todos. Buscar expedientes que lo eviten ó atenúen en unos, cargando á los demás la carga que ese sacrificio supone, es impropio de un corazón patriota.

Y la preparación que solicitamos nosotros estriba en eso cabalmente: en que todos se penetren bien de la necesidad que nos obliga, y en que todos nos persuadamos de lo conveniente que resultará unir el esfuerzo, para que de este modo podamos remediar en lo posible las tristezas de nuestra situación presente.

«La Cicut», para salir de la obscuridad y colocarse entre los dramaturgos franceses de más valía, estudió la carrera de abogado con gran aprovechamiento, aunque con poca afición, por ser más aficionado á componer versos que á estudiar leyes y tratados de derecho, y por este motivo se le vió abandonar pleitos y procesos para dedicarse á escribir obras dramáticas, cosa en que sin duda alguna estuvo muy acertado, por cuanto llegó á ser

una de las personalidades más ilustradas en el campo de la literatura dramática francesa.

Su primera obra, «Carlos VIII en Nápoles», escrita en colaboración, fué rechazada por el director del «Ambigu Comique», y su segunda, «La Cicut», escrita por él solo, corrió igual suerte en el «Teatro francés»; pero habiéndola llevado Augier al Odeon, en este coliseo fué representada con éxito ruidosísimo y muy suficiente para dar á un novel la investidura de dramaturgo de nota.

A «La Cicut» siguieron «El hombre de bien», estrenado con mediano éxito; «La aventurera» y la comedia en cinco actos «Gabriela», á la que concedió la Academia el premio Monthón, y la que constituyó uno de los mejores éxitos de Augier. En Julio de 1855 estrenó en el Vaudeville «El matrimonio de Olimpia», el cual fué estrepitosamente silbado, no porque la obra fuera—como que es una de sus obras maestras—sino porque terminaba muriendo la protagonista de un pistoletazo, cosa que desagradó altamente al público. Este episodio aumentó sus prestigios en lugar de amonazarlos, como ocurrió al sostener vivas polémicas con los censores de los teatros, quienes, guiados por su afán de dar gusto á los poderosos, pretendían que Augier eliminara de sus producciones las ideas liberales y socialistas que en ellas alentaban.

La fama de Augier llegó á ser tan grande, que hasta los más eminentes literatos le rendían homenaje y se ufanaban de ser amigos suyos.

Fuó Gran Oficial de la Legión de Honor, individuo de la Academia francesa y senador, aunque no estuvo afiliado á ningún partido político.

Fuó hombre modesto y de carácter afable, pero esto no le libró de tener enconados enemigos, cuyas diatribas le eran beneficiosas en vez de perjudicarle.

Habia nacido en Valence (Francia) de noble y rica familia el 17 de Septiembre de 1820, y murió en Croissy el 25 de Octubre de 1889, siendo llorado como lo que era, una de las más grandes glorias de la literatura moderna.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

De nuestro servicio especial

La Estafeta Romántica

NUEVA NOVELA DE GALDÓS

Así se titula la última novela—última por ahora á Dios gracias—del insigne maestro D. Benito Pérez Galdós, publicada y puesta á la venta hace dos días para regocijo y regodeo de los amantes sinceros de la buena literatura española.

No es la forma epistolar la más apropiada para la novela contemporánea. Un paquete de cartas está pidiendo á voces un coleccionador que las ordene y las numere y aun así siempre resultarán repeticiones, referencias á sucesos idénticos en todas ellas, siquiera la forma de la narración varíe.

Otras tres grandes dificultades aparecen á primera vista para la actual novela epistolar.

Es una de ellas, de carácter necrológico, de tiempo, por decirlo así, pues hay que suponer que los personajes contestan todos á la carta recibida á correo vuelto, único medio de que el lector no se halle con vacíos en el relato y tenga éste que aparecer á la fuerza con ellos, pues no es lo mismo (por muy convencional que las epístolas sean) que narre el autor á que escriba un personaje. Es otra la de que apenas si dentro de la carta cabe el diálogo, ni la extensa descripción, sopena de que el autor asome la punta de su pluma por encima de quien se simula que escribe, y es la última dificultad la de que ciertos análisis y psicologismos no encajan ni pueden encajar nunca en el espacio siempre limitado y reducido de una epístola.

Todas estas tres dificultades capitales, madres á su vez de otras secundarias, no menos de cuidado que aquéllas, han sido vencidas gallardamente por el eximio D. Benito.

La acción—epistolar y narrativa—de la nueva novela comienza en 20 de Febrero del año 37. María Tirgo, nuestra antigua conocida, escribe á D. Juan Teresa la muerte del «fusilado» D. Baltran—así lo creen los *inter-epistolarios*—es el tema principal de estas misivas.

Hombres y Obras

Augier
25 Octubre

Emilio Augier, el autor dramático á quien bastó una sola obra, «La Ci-

Sabor, carácter, tono, todo en ellas es *propio y apropiado*; pero el carácter del famoso clérigo de La Guardia, párroco del mismo lugar, resulta algo cándido, lo mismo cuando desobedece escribiendo á Calpena, á sus sobrinas y hermana, que cuando Gracia se permite entregarle un mamotreto cerrado y lacrado para que lo incluya en su carta, pero sin que él se entere.

De un candor infantil y encantador, *hábil y hermoso*,—con sus *haches* en su sitio—son los dos escritos de Gracia á Calpena. ¡Qué delicada ingenuidad, qué sencillo candor y qué bella naturalidad en ambos! Es el corazón de una niña que ama, le dá rubor decirlo... y lo escribe.

Algo *literaria* resulta la novela: los estragos, que á la postre son beneficiosos y consoladores, del romanticismo, las repetidas alusiones al suicidio de Larra, la fingida carta de Miguel de los Santos Alvarez (admirable como estudio de estilo de Galdós, pero imposible de *hacer* por la mujer que se finge que la imita); la crítica de las obras de *Figaro*; las alusiones á «El Suicidio de *Werther*»; los ensayos en Villarcayo; las peticiones de obras y libros nuevos y tantos otros detalles, dán á esta obra un carácter que tiene más de historia literaria que política.

Un momento hay en que la historia literaria parece como que se orea con vaho de sangre y ruido de fusilería. Es aquel en que Pedro Pascual habla de la derrota de Hernani, *gracias* á los planes de Lacy-Evans, y en que refiere el triunfo de Galdácano.

Respecto á la acción, ésta es la natural y sencilla. Algo inesperado resulta el tardío arranque de Aura, que abandonando al que ya es su marido, corre de pueblo en pueblo en busca de su *ídolo*, pero su muerte en Miranda, donde famélica y desarrapada llegó y se la entierra, no deja de ser la única solución conmovedora y artística de este nudo gordino que nadie hubiera podido cortar.

En verdad que el D. Fernando no cumple en este caso con su deber, pero su «madre presunta»—aquí ya el velo de la misteriosa *Pilar* se va aclarando hasta firmar una carta con el *matronimás* «Loaysa»—tampoco hizo siempre lo que debía y en este punto *Calpena* no desmiente su ascendencia.

Valvanera sigue siendo la misma, y el carácter de *Calpena* se «apoca», como él dice, hasta el punto de convertirse en intermedario de señoras guisanderas para traer y llevar recetas de cocina.

D. *Beltran*, que escribe largo y tendido, lo mismo pide onzas que hace chistes. Es idéntico al que venimos tratando.

La parte histórica de los tratos de *Pilar* con el abogado—ilustre jurisconsulto—D. *Manuel Cortina*, las confesiones de aquella y el carácter de *Felipe*, están trazados con dos pinceladas de mano maestra. Dura resulta al principio para su marido la correspondencia de *Pilar*, pero ésta concluye por dulcificarse y toda ella es real y exacta, naturalísima y hermosa dentro de una *delicada crudeza*.

Y perdónese el *calambour* y el *barbarismo*.

El retrato de Salamanca y las indicaciones del de Rostchild están dibu-

jados como todos los que salen de la pluma de Galdós, y en imágenes felices hay verdaderas maravillas. Valga por todas la de la página 266. Cifras cantan.

Los *sueños* y *visiones* continúan en la obra ocupando un buen lugar.

D. Benito es de los que se complacen en describir estas aberraciones de la mente humana con un si es no es de superstición. ¡Y cuidado que lo hace bien!

En suma: una novela que responde á la fama de su autor y á la forma de escribir de ésta.

Porque aun leyendo á *Sabas*, algo toscos, y á *Gracia*, sin ortografía, siempre resulta en sus escritos el gran Galdós.

Gloria á él para bien de nuestra literatura é historia.

CANDELA.

Madrid 20 de Octubre de 1899.

A VUELA PLUMA

Según podrá verse en la sección destinada á Correo de Madrid, en Consejo de ministros y teniendo en cuenta que las excitaciones al pago de los impuestos han sido inútiles en Barcelona, y la rebeldía al pago presenta caracteres de gravedad, se ha acordado la inmediata suspensión de las garantías constitucionales en aquella capital.

El Juzgado del distrito de San Pablo, de Zaragoza, ha admitido la querrela por injurias, interpuesta por el ex-ministro D. Tomás Castellano, contra el senador de la provincia de Huesca, conde de la Viñaza.

Anteayer falleció repentinamente en su habitación del arrabal de Ferrerías un individuo que, según noticias, venía padeciendo desde hace algún tiempo grave enfermedad.

Por el ministro de Fomento, Sr. Marqués de Pidal, se han denegado los exámenes llamados *de gracia*, á los alumnos á quienes solo faltan una ó dos asignaturas para terminar la carrera.

Funda el Sr. Pidal su negativa en que, en el decreto que se dió en Octubre último, ya se concedían, *por última vez*, esos exámenes de gracia.

Son ya muchas las personas que diariamente concurren al Cementerio, á fin de proceder á la reparación y limpieza de los nichos y panteones, con el objeto de adornarlos é iluminarlos en las próximas fiestas de Todos los Santos y conmemoración de los fieles Difuntos.

Dicen de Amsterdam que, á consecuencia de la guerra entre Inglaterra y Transvaal, los diamantes han experimentado una gran alza.

Las casas que se dedicaban á su comercio han suspendido los pedidos, habiendo quedado sin trabajo muchos obreros diamantistas de dicha capital.

En la acreditada sastrería de nuestro estimado amigo don Tomás Lapeira se necesitan oficiales que sepan su obligación y un aprendiz.

Segun ha manifestado el Presidente del Consejo de Ministros, al abrirse las Cortes ni habrá discurso de presentación, ni reunión previa de las mayorías, ya que no se trata de inaugurar una nueva legislatura, sino de reanudar las suspendidas sesiones de la actual.

Sigue el cielo cubierto de nubes y la temperatura tan elevada como si nos halláramos en el mes de Agosto.

Todos estos síntomas hacen sospechar que las pasadas lluvias tendrán una segunda parte.

Por tratarse de un estimado amigo nuestro, copiamos gustosos del *Diario de Tarragona* las siguientes líneas:

«El médico especialista Sr. Perez del Arco ha practicado una operación quirúrgica á una mujer pobre, habitante en la calle Escaleras de Arbós, extrayéndole un feto monstruoso con dos cabezas yusta-puestas.

A pesar de tan ruda operación, la enferma continúa en estado tan satisfactorio, que hace presumir abandonará en breve el lecho.

Nos complacemos en felicitar á la enferma y también al Dr. Perez del Arco, por su triunfo.»

Anteayer se vendió en esta ciudad una partida de 180 cántaros de aceite del año anterior, que se pagó al precio de 19 pesetas cántaro.

Hállase vacante la plaza de Secretario del ayuntamiento de Santo Bárbara, debiendo, los que la soliciten, presentar sus instancias durante el plazo de ocho días.

En la sección segunda de la Audiencia provincial debió verse ayer, en juicio por Jurados, la causa procedente del Juzgado de Gandesa por falsificación y estafa contra Manuel Montero, siendo ponente el señor Campós, letrado el Sr. Musté y procurador el Sr. García.

Las fiestas celebradas en Uldecona en honor á su patrono San Lucas se vieron muy concurridas, habiéndose tenido que suspenderse algunos de los festejos anunciados, á causa de la lluvia.

La feria de ganados estuvo animadísima, acudiendo á la misma gran número de cabezas de lanar y cabrío, verificándose muchas transacciones, á pesar de pagarse á precios bastante elevados.

«El *Imparcial*», se vende todos los días. Librería Voltes.

La «Gaceta» publica un decreto resolviendo á favor de la administración una competencia entablada entre el gobernador civil de la provincia y el Juzgado de esta ciudad relativa á la redención de una finca de Mas de Barberans.

El Juez instructor militar del regimiento infantería de Almanza cita, llama y emplaza al paisano Francisco Foguet Mestres (a) *Quicot*, vecino de Ribarroja.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha designado al investigador administrativo D. Enrique Macías y al técnico D. Bonifacio Elfás para que giren una visita de inspección á todos los pueblos de los distritos de Tortosa y Gandesa.

Suero anti-diférico

Vacuna de ternera

En la farmacia de D. Agustín Monner se recibe semanalmente suero anti-diférico y vacuna fresca de ternera, procedentes ambos productos del laboratorio microbiológico del Dr. D. Jaime Ferran, de Barcelona.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

LO QUE NECESITAN los niños

En nuestras series de artículos médicos hemos tratado de exponer con claridad que cuando los niños crecen débiles y desmedrados, más que de medicinas necesitan de elementos de nutrición. En la Emulsión Scott, de aceite puro de hígado de bacalao, tenemos la base de este elemento soberano en su más perfecta forma, además de sus propiedades curativas que siempre se encuentran en el verdadero aceite de hígado de bacalao. Es difícil imaginar que la hermosa niña cuya fotografía aquí reproducimos, estuviese tan débil como manifiesta la carta que va á continuación.

Muy Sr. mío: Tengo el placer de manifestarle que siendo padre de cuatro hijos (dos varones y dos hembras), he tenido ocasión de experimentar en ellos, con el mejor éxito, su celebrada Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao, pudiéndole asegurar que sus efectos tónico-reconstituyentes son infalibles. La menor de mis hijas, Carmen, que se crió con biberón, debido sin duda á su defectuoso sistema de lactancia, creció sumamente desmedrada y raquítica, tanto que á los veinte meses de edad no caminaba aún, tal era su estado anémico y menguado desarrollo. Temiendo peores resultados, administrela la Emulsión Scott, de la que sólo usó dos frascos, logrando con ellos restablecerla y reconstituirla á tal punto de robustez y de gordura que está desconocida, como puede V. apreciar por el retrato que le adjunto.



Carmen González

Autorizándole para que haga de esta carta el uso que crea conveniente, se ofrece de V. alto. S. S. q. b. s. m. ANGEL GONZÁLEZ.

Madrid 27 Febrero 1899.

Una de las principales ventajas de la Emulsión Scott, es la de presentar el aceite de hígado de bacalao en forma perfectamente agradable al paladar, combinado además con los hipofosfitos de cal y sosa y la glicerina, cuyos factores de nutrición contribuyen cada uno de por sí al desarrollo orgánico, llevan á los nervios corrientes de energía, proporcionan material para la formación de huesos sanos, favorecen la digestión y fortalecen el cerebro. La glicerina evita la fermentación y facilita de otra manera la absorción del aceite. La invención de la Emulsión Scott es un triunfo de la ciencia reconocido por toda la profesión médica; pero solamente con la verdadera Emulsión Scott se pueden obtener los resultados deseados.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Bajo la presidencia del Sr. Oiz se reunió anteayer el mismo tribunal de la sección primera para ver y fallar una causa por hurto de seis tablones de madera, valorados en 30 pesetas, hecho que tuvo lugar en el rio Ebro á últimos de Noviembre de 1898.

Era el procesado el patron del lanchon «Venus», quien en viaje de Tortosa á Amposta ordenó á sus dos marineros trasbordaran seis tablones al laud «Jóven Pilar» que estaba amarrado junto al puente del ferro-carril de Valencia.

El procesado negó toda participación en el hecho que se le imputa, afirmando que sus marineros obraron por su cuenta. Estos sostuvieron lo contrario, insistiendo en que si trasbordaron los tablones fué por ór-

den del patron, y donde hay patron no manda marinero, dijo uno de ellos.

Se impuso una multa de 10 pesetas á un testigo por no haber comparecido á declarar.

El Ministerio fiscal anuncia la reforma de sus conclusiones en el sentido de que el hecho de autos solo constituye un delito de estafa.

El letrado Sr. Morera sostiene sus conclusiones.

Concedida la palabra al Ministerio fiscal para sostener la acusación, pidió fuese el procesado condenado á dos meses y un día de arresto mayor y al pago costas.

La defensa del procesado sostuvo la inculpabilidad de éste.

Concluso para sentencia.

Defendía al procesado el procurador Sr. Serrano.

**

Ante el Tribunal del jurado vióse en la sección segunda la causa instruida en el Juzgado de Gandesa contra Emilio Salvador, Mariano Gasull y Luis Crós, acusados de haber salido al encuentro de Pablo Bosch en las afueras del pueblo de Bot el día 12 de Enero del presente año, robándole 30 pesetas y dándole de garrotazos le causaron una lesión con una hacha.

Después de practicada la prueba testifical, el Ministerio fiscal representado por el señor Lardies, eliminó de sus conclusiones provisionales la calificación de robo, sosteniendo la de lesiones menos y graves, en su consecuencia, no siendo de la competencia del Tribunal del Jurado, el letrado defensor Sr. Merolés obtuvo por el Tribunal de derecho, y continuando el juicio oral el representante de la Ley, pidió que se impusiera á Mariano Gasull y Luis Crós la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y á Emilio Salvador la multa de 125 pesetas por ser menor de 18 años.

La defensa probó que sólo era responsable de lesiones graves, solicitando la absolucíón de los otros dos y que se impusiera á Emilio Salvador la multa de 125 pesetas y que se le abonara la mitad del tiempo de prisión provisional sufrida, quedando concluso el juicio para sentencia.

LIBROS Y PERIODICOS

Arededor del Mundo

Hemos recibido el número 21 de este interesante semanario, que trae una portada en color, por Blas, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Talavera, sin cacharros, ni sedas, por *Wanderer*.—Lo que se puede hacer con una bicicleta.—El decano de los reyes, por *Manuel de la Torre*.—El aire líquido en medicina: sus maravillas; ¿será el remedio del cáncer?—La melomanía en los ratones: prodigios ratoniles, por *José Manuel Sampedro*.—El perro más pequeño del mundo.—Intimidades de un autor festivo: En el garlito; Bedmar catarador, por *Luis Taboada* (dibujos de Cilla).—Cómo se declaran las guerras.—Errores sobre los ciegos.—La belleza femenina: cuatro retratos de mujeres bonitas.—Correspondencia.

Errores y verdades sobre el caballo, por *D. E. Alvarez Dumont*, profesor de la Escuela de Bellas Artes de Barcelona.—Lo que valen algunos violines.—Selección de empleados, por *A. Salcedo*.—Andar á ciegas, por *M. Giménez*.—Nuevas aplicaciones del fonógrafo por dos españoles.—Una mujer en el Tibet.—Educación ambidextra.—Más golillas feroces: un hijo de Cortés atormentado; el exterminio de la raza inca, por *D. Angel Stor*.—La hora decimal: los relojes del porvenir.—Averiguador universal.—Anuncios telegráficos. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el público. Recetas y Recreos, esta última con bonitos problemas.

24 páginas, 30 grabados.—20 céntimos número.

Se vende en la librería de Arturo Voltes, Angel, 7.

PASATIEMPOS

Frase hecha



La solución en el próximo número.

**

Solución al Jeroglífico anterior

SI VES Á LA FORTUNA, AGÁRRATE FUERTE.

CORREO DE MADRID

23 de Octubre de 1899.

CRISIS

Consejo de Ministros

En el Consejo de ministros celebrado hoy, el Sr. Villaverde expuso su proyecto sobre derechos pasivos basado en la supresión de jubilaciones de empleados después de la promulgación de la ley creando cajas de pensiones para esos empleados. Respecto á los haberes actuales, los percibirán íntegros. Afirmó el Sr. Villaverde que las economías llegarán á 60 millones.

Dióse cuenta después del proyecto de descentralización que se refiere á servicios de Gobernación y de Fomento, concediéndose derechos á las Diputaciones, Ayuntamientos y Universidades para adquirir, poseer y enajenar bienes como personas jurídicas. Se autoriza á los Ayuntamientos para crear Cajas de Ahorros sin intervención oficial.

Asimismo se descentraliza lo referente á obras públicas, riegos, etc.

El señor Durán y Bas mostróse de acuerdo con dichos proyectos y con las economías que el Gobierno se propone; pero consideraba insuficien-

te ahora la presentación á las Cortes de las reformas provincial y municipal y la contratación de las obras generales.

Sus compañeros de Gabinete le advirtieron que eso complicaría la labor ministerial, á lo cual replicó dicho señor que le era imposible continuar en el Gabinete, y á pesar de las instancias para que desistiera de su propósito, manifestó que no tomaría parte en los acuerdos del Consejo.

El señor Dato expuso los sucesos de Barcelona, deduciendo que la situación es grave y exige que se suspendan las garantías al propio tiempo que prohibir los *meetings* que puedan producir conflictos.

Quedó acordada la supresión de garantías en Barcelona.

Propuso también el señor Dato, y el Consejo lo aprobó, suspender la Cámaras de Comercio si aconsejan la resistencia al pago de los impuestos.

También se procederá contra la prensa lo mismo de Madrid que de provincias que aliente á los que tratan de burlarse de las leyes.

Silvela en Palacio

Después del Consejo, el señor Silvela se trasladó á Palacio para poner á la firma de S. M. el decreto declarando en suspenso las garantías constitucionales en Barcelona y dar cuenta al mismo tiempo á la Reina de lo tratado en Consejo y por consiguiente de la dimisión del señor Durán y Bas.

A la salida de Palacio los periodistas interrogaron al señor Silvela acerca de la persona que ha de sustituir al señor Durán.

El jefe del Gobierno se mostró reservadísimo.

Sin embargo, suenan los nombres de los señores García Alix, marqués del Vadillo y Sánchez de Toca, pero esto no pasa de ser una de tantas versiones como circulan y de ella hacemos mérito por creer que es la que reúne mayores probabilidades.

Comentarios

Se hacen muchos comentarios acerca del Consejo celebrado hoy.

Para la generalidad de los políticos estaba descartado cuanto en el mismo ha sucedido, y muchos califican de extemporánea la salida del señor Durán y Bas del Gobierno. La suspensión de garantías en Barcelona se dice que es una especie de advertencia á las demás provincias, con objeto de hacerles ver que el Gobierno está dispuesto á hacer que se mantengan en su integridad las leyes.

Los ministeriales aplauden la actitud del Gobierno y los procedimientos de energía que piensa emplear.

Del Transvaal

El periódico *Le Temps* publica noticias importantes de Londres diciendo que en el ministerio de la Guerra inglés se recibieron el sábado por la noche noticias detalladas acerca del segundo ataque de los boers contra Glencoe.

Las fuerzas boers que tomaron parte en el primer combate del día 20 operaron también en el segundo ataque en que los ingleses fueron derrotados.

Las pérdidas de éstos fueron de tanta consideración, que el ministro de la Guerra no quiere hacerlas públicas hasta que se hayan recibido noticias de algún combate favorable para las armas británicas, para desvirtuar el mal efecto que han de causar aquéllas.

Añaden que la maniobra de Elandslaagte no tuvo otro objeto por parte de los boers que distraer las fuerzas que mandaba el general White á fin de entretenerlas, mientras las otras dos columnas de ejército del general Joubert operaban sobre Glencoe.

El *The Pall Mall Gazette* afirma que los boers sostuvieron el ataque, avanzando hasta las mismas trincheras de Glencoe.

Un telegrama anuncia que en el combate librado en el citado punto, resultó muerto el inglés Mr. Scoot.

Deposito de Guanos y primeras materias para abonos

DE JAIME NOMEN

Arrabal de la Cruz, n.º 7 TORTOSA

Se combinan guanos de superior calidad para toda clase de cultivos. Primeras materias de excelente y garantizada riqueza.

ZAPATERIA "La Económica"

Se necesitan dos operarios que sepan su obligación, como tambien dos aprendices.

20, Angel, 20, Tortosa

D. Juan Bautista Borrás Procurador

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

Fonda central del Jardín

DE Pacull y Robert

Plaza del Pino, entrada por la del Beato Oriol, núm. 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme le viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriés, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.

Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

GRAN SURTIDO DE ESTUCHES PRECIOSECONÓMICOS

Sobres comerciales: desde 2'50 ptas. el millar Librería y Papelería de Biarnés Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios 3

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parece demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro, desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el bibeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



Interesante á los Herniados Trencats

Muchos herniados no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado segun prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14.—TORTOSA.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



Juan José Cucala

Médico-Cirujano-Oculista

Ex-ayudante del eminente oculista
Dr. Barraquer, de Barcelona

Ex-médico ayudante en enfermedades
de los OJOS y cirugía general de
los Hospitales Provincial,

Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una Consulta para toda clase de enfermedades que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños, etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nubes, *tels*) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, dacrioblenorrea, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopía, hipermetropía, Astigmatismo, defectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8.

Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.—Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LIQOR DE FIBRINA Y CARNE LÍQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.